

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00 >
Anual..... 55,00 >



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION
Armas, 1, 3.º

Año I

Toledo, 10 de Diciembre de 1936

Número 43

Nuestras fuerzas, en magnífica colaboración con la aviación, rechazaron un ataque enemigo en el frente aragonés, sector Azuaga, ocupando importantes posiciones y cogiendo abundantísimo botín

En el frente de la Sierra cayó una intensa nevada

Comunicado Oficial

Situación general del Ejército del Norte, hasta las veintuna horas del día 9 de diciembre de 1936:

La actividad del enemigo se ha manifestado durante la jornada de hoy en el frente aragonés, persistiendo en su actuación en los pueblos de Albortán, Pinto y Villafranca del Ebro. También se ha registrado alguna actividad en el sector de Mondragón, frente de Guipúzcoa. Nuestras fuerzas han rechazado algunos ataques contraatacando además en colaboración con la aviación en el frente aragonés, sector de Azuaga, ocupando importantes posiciones del enemigo, apoderándose de cuatro ametralladoras, veintiséis fusiles, un mortero y abundantísimas municiones y cogiendo veintiséis muertos, y diez prisioneros. En el frente de Somosierra se efectuó por nuestras columnas una incursión nocturna sobre las trincheras enemigas, frente a Paredes de Buitrago, atacándole con granadas de mano y obligándole a abandonarlas, apoderándonos de armas, municiones y otros efectos que dejó abandonados en la huida.

En los restantes frentes y sectores, no ha ocurrido novedad. La situación se mantiene estacionaria.

Boletín de información

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día 9 de diciembre de 1936:

FRENTE NORTE.—Quinta División.—Como consecuencia de un ataque enemigo llevado a cabo en el frente de Aragón, rechazado enérgicamente por nuestras tropas, se ha llevado a cabo un contraataque en la posición de Azuaga, poniendo en fuga al enemigo, al que se le cogieron cuatro ametralladoras, numerosísimos fusiles, un mortero del 81, gran cantidad de municiones y se le hicieron 26 muertos y 10 prisioneros, quedando las barrancadas a vanguardia de nuestras líneas llenas de cadáveres.

Sexta División.—En los frentes del Cantábrico mal tiempo y escasa actividad. En el frente de Espinosa de los Monteros nuestras fuerzas se apoderaron de una ametralladora.

Séptima División.—En los frentes de la Sierra cayó intensa nevada; hubo unas escaramuzas llevadas a cabo por nuestras fuerzas con éxito, apoderándose de algunas trincheras enemigas.

Octava División.—Sin novedad.

División de Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

Una Patria o Un Estado o Un Caudillo

Aquella normalidad, no

Muchos en estos tiempos de guerra, recuerdan con nostalgia aquella "normalidad" de antes. Los que se acuerdan de esto suelen ser precisamente los que no van al frente. Los que van al frente no piensan nada de aquella tranquilidad perdida, no pueden acordarse gratamente de los tiempos de la indiferencia sufrida, de los que a cambio de una supuesta normalidad nos trajeron estos de tanto sacrificio.

Si preguntamos uno a uno de los que luchan y mueren, todos nos dirán: bendita sea esta guerra y este sacrificio, si es para traer un orden nuevo más justo y mejor para todos...

Sólo los que no luchan piensan con una inquietud más o menos auténtica, en los días de calma fofa, en los cuales la Patria, la Nación y la raza se consumían en la decrepitud y en lo precario. Días en que España no pesaba en el mundo y en que los españoles éramos unos ciudadanos pacíficos incapaces de inquietudes, tierra esta nuestra, fértil, para toda clase de siembras, donde arraigaba toda prédica bolchevizante y toda propaganda electorera, país de tópicos y de confusiones; aquellos días fáciles en que había señoritos y recomendaciones; aquellos días en que nada se hacía estando todo por hacer, en que la tierra y la industria servían para la empresa y el artilugio bancario para los consejeros y la mina para el extranjero... y no existía Pa-

tria; porque el campesino se pasaba la vida cultivando la tierra estéril y el funcionario servía en un laberinto burocrático, hábilmente complicado para él no beneficiarse en nada. Un orden de cosas tan irracional, tan injusto y tan lamentable no puede volver.

¿Creen acaso, los partidarios de aquellos tiempos y los culpables de estos desastres que se están ofrendando los mayores sacrificios, que se están perdiendo miles de hombres buenos, para resucitar privilegios de castas, injusticias y luchas de clases?

¿Creen que si se volviera al antiguo sistema del partido, con la chanza electoral y al, por desgracia, clásico individualismo español, anárquico e inútil en lo social, se conseguiría desterrar para siempre el peligro marxista torvo, amenazador y sañudo?

El peligro comunista es la consecuencia de aquellos años torpes. Mal nuevo en España, que exige remedio nuevo. Y cuanto más grave sea el mal, más heroica ha de ser la medicina.

Lo único que puede devolver a España su plenitud espiritual y extraerla de su ruinoso decadencia material es un orden nuevo, más justo y más exacto.

Por la España grande, único y libre: ¡ARRIBA ESPAÑA!

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda).

Telegrama del general Moscardó al Gobernador civil

«Motivo festividad Patrona España y de Infantería envío V. E. cordial saludo que ruego haga llegar al pueblo toledano al que me considero íntimamente unido con el deseo de una España grande de cuyo resurgimiento total será tan pronto como logremos aplastar al marxismo enemigo el más encarnizado de la civilización.»